



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 03 de Noviembre de 2003

### Bolsa de Noticias

#### **+Bolaños sigue molesto con jefe policial. (Portada)**

+Llegó iracundo a la casa presidencial diciendo que Cordero lo dejó hablando solo.

+Mario D`Franco dice que él tiene dos alumnos entre la jefatura policial.

+Investigarán por qué usaron a las TAPIR para reprimir a estudiantes.

+Jefes policiales piden que sea Urcuyo y no Julio Vega el "enlace".

#### **+Abren la sogá a Pedro Solórzano. (Portada)**

+Directivos municipales de la Gran Unida Liberal, aparecieron pidiendo al ministro Pedro Solórzano su aceptación para ser candidato a alcalde de Managua en una alianza con el partido Conservador de Managua, lo que algunos han calificado como una "soga" para que se ahorquen políticamente.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Fecha: 03 de Noviembre de 2003

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Fausto Amador

Tema: Elecciones Municipales

El señor Amador opinó que es necesario que se mantenga la institucionalidad de este país, que es reciente, frágil e insipiente. Se está en pleno proceso de discusión del Plan Nacional de Desarrollo (PND), y esto dará lugar a compromisos del Gobierno con las municipalidades y con cada uno de los departamentos, entonces lo que se quiere es que la población se concentre en el PND y en el candidato a alcalde que mejor responda a sus necesidades, nada sería peor para este proceso que confundirlo con las elecciones nacionales y sumergir en el mar de lo nacional, lo local.

El director ejecutivo de AMUNIC, Alejandro Bravo dijo que las suspensión de las elecciones municipales separadas fue lo primero que hizo Somoza García en su camino hacia la dictadura, o sea que acabó con la escuela de la democracia, y luego un poco la teoría constitucionalista. Los alcaldes y consejales fueron electos por un mandato, un período de cuatro años, en los cuales ellos tiene la legitimidad del voto popular, al cambiar la Asamblea Nacional un poder constituido, no un poder constituyente, así reforme la Constitución y así reforme la Ley Electoral, no tienen esa llama que da el poder constituyente de ser un poder originario que podría hacer una nueva Constitución y decir, los que están en el cargo que sigan.

El diputado Miguel López Baldizón en relación a la propuesta de posponer las elecciones expreso, que "podría ser que detrás de lo económico, este escondido lo político y lo jurídico, pero tenemos que decirlo claro, los tres elementos son importantes, lo del aspecto económico, porque conocemos que tenemos el voto por unidad, por ciudadano más caro de toda América Latina, en segundo lugar, que son casi 280 millones de córdobas que se están presupuestando y en tercer lugar, también está el aspecto de confianza que se tenga en el Consejo Supremo Electoral encargado de rectoriar y garantizar la completa y total transparencia en el sistema de votación".

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 2 -

Gabriel Solórzano de Ética y Transparencia, señaló que “la teoría economista de que al posponer elecciones, Nicaragua economiza dinero, eso no es tan valido, es más barato no tener elecciones también podemos llegar a ese punto, pero la democracia tiene un costo que la tenemos que pagar”.

Por su parte Eduardo Urcuyo dijo, “ Yo creo que no hay una posición definida del Gobierno, es obligación del Estado financiar las elecciones. Y yo personalmente creo que es un error cancelar las elecciones. Las elecciones municipales fortalecen la democracia, la autonomía municipal, y es un proceso que los nicaragüenses empezamos y no conviene interrumpir”.

### Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Fecha: 02 de Noviembre de 2003

Presentador: Felix Cisnero

Invitado: Dr. Danilo Aguirre Solís y Pedro J. Chamorro Barrios

Tema: Elecciones municipales

El Dr. Aguirre señaló que se puede cambiar el período de los alcaldes, pero no se puede cambiar la voluntad de las personas que votaron para cuatro años por el alcalde, porque sí se puede hacer a los alcaldes, se le puede hacer al Presidente de la República. Añadió que un mandato depositado en las urnas, no lo puede variar ninguna reforma constitucional.

Chamorro por su parte consideró que unir las elecciones nacionales con las municipales le parece totalmente absurdo. Asimismo dijo que no está de acuerdo que se esté acomodando la Constitución política todos los años al Presupuesto de la República, también porque las autoridades que están electas actualmente fueron por cuatro años, a estas no se les puede dar una prórroga de seis años gratuitamente. Chamorro manifestó que ha escuchado rumores de que los sandinistas hicieron una encuesta a nivel interno, en la cual sus candidatos, particularmente los de Managua no salieron muy bien, y no se sienten preparados para enfrentar a un candidato como Pedro J. Chamorro B.

### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: René Núñez

Tema: Varios

Núñez manifestó que la Bancada Azul y Blanco le ha asegurado al FSLN que ellos tienen independencia política y de criterios frentes al Ejecutivo, aparentemente esto no ha sido muy entendido por algunos funcionarios del Ejecutivo que con frecuencia llegan a la Bancada Azul y Blanco o a la Asamblea Nacional a dar a conocer las “ordenes” del Ejecutivo o las cosas que éste poder del Estado quiere sacar, ese ha sido uno de los motivos por los cuales hubo el inconveniente público entre Julio Vega y miembros de dicha bancada.

Agregó que el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, ha sido lento en el desembolso de recursos para la Asamblea Nacional, de modo que han tenido que estar lidiando con un conjunto de deudas con Unión Fenosa, con proveedores que por la falta de flujo de dinero no ha sido posible cancelarles.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 3 -

En relación a la visita de Colin Powell indicó que no podría precisar que si iba a haber algún tipo de contacto entre Powell y el FSLN, alguien les comunicó que el Secretario de Estado de los Estados Unidos tenía la intención de comunicarse con diferentes sectores del país, pero que desconoce que si dentro de esos sectores esta incluido el Frente Sandinista. Sin embargo lo importante es que venga a darle a conocer a nuestro país que los compromisos que hizo con el Presidente Bolaños en cuanto a apoyo material y público, ellos lo sustentarán. Núñez calificó la llegada de Powell como una visita de un regente a uno de sus lugares donde se aplica su política. El discurso principal que trae Powell es con el objetivo de garantizar que Nicaragua cumpla con la destrucción de esas armas (SAM 7), que es un deseo de los Estados Unidos, pero que no es una necesidad del país, sin embargo se requiere de esas armas, porque son con las únicas que se cuentan para garantizar un espacio aéreo soberano.

### **AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES**

#### **Policía “nica” alarmada por operativos en frontera. (La Prensa, Honduras / La Prensa, Panamá)**

La Policía Nacional nicaragüense reaccionó alarmada ante la decisión del Ejército de su país de movilizar 300 soldados para combatir la delincuencia en el departamento de Chinandega y en especial en El Guasaule, puesto fronterizo con Honduras. La policía nicaragüense no fue informada de la movilización de tropas del ejército a la frontera.